

笠間市社会福祉協議会

北川根支部だより

第133号



発行日 平成29年9月30日
発行部 福祉先進国イギリスにも国民皆保険
編集部 北川根支部広報委員会
印刷部 (有)クリエイティブサンエイ

医療費の動向

(厚生労働省)

	23年度	24年度	25年度	26年度	27年度
医療費(兆円)	37.8	38.4	39.3	40.0	41.5
医療費の伸び率(%)	3.1	1.7	2.2	1.8	3.8
1日当たり医療費の伸び率(%)	3.2	2.6	3.1	2.1	3.6
受診延日数の伸び率(%)	▲0.1	▲0.9	▲0.8	▲0.3	0.2

医療費は、2015年度に概算で5兆円と初めて4兆円を超え、13年連続で過去最高額を更新しています。(国庫負担額は10・7兆円、予算額9・4兆円を13・8%も上回りました)。

日本のようにフリー・アクセスで総量規制のない制度とイギリスの制度を比較すれば、当然イギリスの方が窮屈ですし適切な医療が受けられないリスクが高い、とも思われます。

しかし、老齢人口の急増や抗ウイルス剤・抗がん剤等高額薬剤の影響もあり医療費が高騰し続けるなか、何か手を打たねば医師の予測を待つまでもなく日本の医療保険制度が破綻するのは明らかです。何か変化が生じるとき、窮屈になつたりリスクが増えることになりがちで誰もが反対します。でも、制度温存のために窮屈さを受け入れる我慢も必要ではないでしょうか。

国民医療費は、2015年度に概算で5兆円と初めて4兆円を超え、13年連続で過去最高額を更新しています。(国庫負担額は10・7兆円、予算額9・4兆円を13・8%も上回りました)。

日本のようにフリー・アクセスで総量規制のない制度とイギリスの制度を比較すれば、当然イギリスの方が窮屈ですし適切な医療が受けられないリスクが高い、とも思われます。

わが国医療制度 破綻の危機

副支部長 水田 諭

は、基本的に全員が加入していること、そしてどこの保険医療機関にも自由にかかる(Free Access)ことです。最大の相違点は、フリー・アクセスでない制度がありますが、日本のシステムとの相違点は、フリー・アクセスでないということです。まず、自分が住んでいる地域内のホームドクターに登録し、どんな病気でもこのホームドクターがまず診察・治療し、必要に応じて専門医を紹介するシステムになっています。皆保険制度を利用してのフリー・アクセスは否定されています。その上1年間に使用できる医療費が医療機関ごとに決まっている「総量規制」が働いているのです。ですからホームドクターから薬剤が処方されないこともあります。

北川根支部研修(バス)

※後日、参加者を募集します。

日時：平成30年1月17日(水)
場所：蘭学めぐり

(旧堀田邸庭園・佐倉順天堂記念館
・武家屋敷・国立歴史民俗博物館)

【北川根支部研修(概要)】

[行先] 蘭学めぐり
(旧堀田邸庭園・佐倉順天堂記念館・
武家屋敷・国立歴史民俗博物館)



[期日] 平成30年1月17日(水)
[行程] 友部社会福祉会館(8時30分出発)→
圏央道(江戸崎PA)→旧堀田邸庭園→佐倉順天堂記念館
→武家屋敷→国立歴史民俗博物館(昼食含む)→
圏央道江戸崎(PA)→友部社会福祉会館(17時到着)予定
[定員] 先着40名(バス1台)

[参加費] 2000円(昼食代・入場料等込み)
※後日、各区長等を通じて参加者を募ります。
(注)社協北川根支部の会員に限る。

女性部研修**行方方面へ
女性部研修を終えて**

大山守大塙家郷土屋敷にて（平成29年5月23日）

五月二十五日、行方方面への研修が行われました。研修先は、なめがたファーマーズビレッジと大山守大塙家郷土屋敷で参加者は23名でした。ファーマーズビレッジはさつまいの特産地であるこの地の、体験型農業テーマパークであり、廃校になつた小学校を利用して作られたものでした。

焼き芋ミュージアムやさつま芋工場などがあり、私達は手作り体験教

室でスイートポテトを作つて来ました。また、栄養価の高い野菜を効果的に撮る方法を提案した、地産地消のイタリアンレストランも在りました。「しつかり食べて、しつかりダイエット」のキヤッチフレーズが嬉しく、女性にとつては、これぞ研修と存分に楽しんで来ました。

次の研修は、玉造の大山守大塙家郷土屋敷の見学でした。大塙家は茨城県指定有形文化財であり、今から約四百年前頃建てられ、平成十六年から五年の歳月を要して解体修復が行われ現在に至つたようです。

大山守とは、水戸藩の藩有林を管理する職であり、大塙家は各村の庄屋の上に立ち、郷村行政に携わった家であつたようです。歴代の藩主が領内巡視の際には、本陣として使われ初代藩主頼房も、二代光圀も宿泊されたと古文書に記されて居りました。

また、徳川家の奥方様も度々ご宿泊なさり、ここから鹿嶋参詣をなさつたとの事でした。お屋敷はすべてが美しい茅葺きで、質素な中にも気品と格式の高いものが感じられ、その併まいは行方地域の政治、経済、文化の拠点として、その歴史を今に語り続けているようでした。

(上野)

北川根小学区民生委員・児童委員

[担当区域]

原田 敏子	旭丘団地、住吉団地、みどり野団地
布施谷智恵美	旭団地、西脇、長野、RC風の杜、グリーンウッド
守 久子	陸団地、西原、西原住宅街
打越 安洋	石沢、長堀路企区
赤津 浅男	住吉本宿、白百合区
赤津 博	住吉新宿、湯崎、田向
鶴田 信晃	随分附本郷、随分附新田、東原
箱田 素子	柏井、柏井団地、旭丘、仁吉田全区、南丘団地

民生委員って何する人？

民生委員・児童委員 原田 敏子

今年で百年という節目を迎え、七月には天皇后両陛下のご臨席を賜り、全国大会が東京に於て執り行なわれました。今年で百年という節目を迎えると、多くの公務員が寄せられたことがあります。そんな質問を何度も寄せられたことがあります。そこで、大正六年に始まった民生委員制度は、大正六年に始まつた民生委員制度は、寄せられたことがあります。

少子高齢社会となつた今日、介護や子育ての悩み・経済的困窮による生活上の心配ごと・一人暮らし高齢者や障がいのある人への安否確認・児童虐待への対応・更には地域住民の実態把握と社会福祉サービスの情報提供等々。私共の生活環境の複雑多様化する中で、従来には無かつた問題が生じています。地域住民の多方面に渡るさまざまな相談に応じ、必要な支援が受けられる様、専門機関とのつなぎ役となっています。この為に、毎月一回の定例会と、隨時研修会を通して研鑽に努めています。

毎月の定例会の折には、まず『民生委員児童委員信条』を全員で唱和し、日常の活動の真髓を確認しています。安全な環境で安心して生活できるよう取り組んで居りますので、各地区の委員にご相談ください。合わせて皆様のご理解とご協力をお願ひいたします。

安全な環境で安心して生活できるよう取り組んで居りますので、各地区の委員にご相談ください。合わせて皆様のご理解とご協力をお願ひいたします。

球技大会を終えて

北子連支部長 安齋 岳美

北川根支部球技大会を無事開催できましたこと、関係者のご理解とご協力に心から御礼申し上げます。

今年も練習や試合を重ねる度に一致団結する子ども会を見守り、子ども会育成の使命に貢献できることを喜びに感じました。

北子連球技大会の優勝チームは、市の大会でも素晴らしい活躍を見せてくださいました。ソフトボールでは住吉子ども会が優勝し、ドッジボールでも湯崎・長兎路子ども会が優勝する快挙を成し遂げてくれました。



長兎路・湯崎子ども会
鈴木 綺音

笠間市中央地区大会を終えて ドッジボール

八月十一日に笠間市中央地区大会がありました。私は、昨年からずっと外野で、内野の人達がボールを取ると、凄いと思つていました。内野の時はボールを取ることが出来ず、当然外野に行つっていました。今年は、キヤブテンになつたので、外野で内野のアタッカーマンにボールを取られないようにしていました。今年は、みんな県大会に行きたいという思いがあり、たくさん練習を頑張っていました。

八月十一日に笠間市中央地区大会がありました。私は、昨年からずっと外野で、内野の人達がボールを取ると、凄いと思つていました。内野の時はボールを取ることが出来ず、当然外野に行つっていました。今年は、キヤブテンになつたので、外野で内野のアタッカーマンにボールを取られないようにしていました。今年は、みんな県大会に行きたいという思いがあり、たくさん練習を頑張っていました。

八月十一日に笠間市中央地区大会がありました。

長兎路・湯崎子ども会 鈴木 綺音

支部長として誇り高い感情を抱けたこと、子供達の熱い夏休みに共感できたことが、最高の想い出になりました。

北子連支部の役員は、各子ども会の会長を中心組織していることから、新会長に例年の反省を引継ぐ事が難しく、残念ですが毎年同じことを繰り返している状況です。

長兎路区では、敬老会との三世代交流を実施しているそうで、将来の子ども達の心の豊かさを実感します。

球技大会以外にも、保護者を中心に様々な企画を実行できたら、子ども会育成に繋がると思いますので、将来の為に保護者全員が一致団結して、地域全体の活性化に労力を發揮して頂きたいと期待します。

中央地区大会で予選を一位通過し、トーナメントで一回勝てば準決勝というところでした。

私達は精一杯頑張つて準決勝に進みました。

そして準決勝の相手が昨年優勝した末広

子ども会でした。私達は次勝てば県大会だつたので、気を緩めないように頑張りました。

そして末広子ども会に勝ちました。私はとても嬉しかったです。その時点での県大会に進めたので、どうでも嬉しかったです。次はいよいよ決勝で佐白連合子ども会とあたりました。

その連合チームには少年団に入っている人が七人もいました。私は勝てるか心配でした。

それでも優勝したかったので頑張りました。

一セント目を取られて、二セント目を取つて、最終セントをドキドキしながら二人差で勝ちました。とても嬉しかったです。

次は県大会なので、最後にたくさん思い出

を作りたいと思います。そしてかんとくやコ

チ、応援してくれた方々にお礼をしたいと思

います。

北川根支部球技大会

ソフトボール

七月九日、ソフトボールの球技大会がありました。

五月から練習を続け、大会まで頑張つてきました。一回戦目に、大空

子ども会と試合をやり、一試合目だからか、みんなきみちようしていま



した。ミスが少な

く試合ができます。二回戦目は、

湯崎・長兎路子ども会と試合をしました。一試合目のつかれもあつたけ

ど、一生けんめい戦い、ピッチャーとして声をだし、戦い抜きました。

練習の始めは、ルールや動き方を

おぼえて、試合に備えていました。四年生や五年生もしっかりと試合ができ、いい試合ができたと思いました。

優勝できたのは、かんとく、コーキ、保護者のみなさんのおかげです。頑張つて練習をしてきて良かつたです。来年も優勝できるように頑張つてください。

北子連 ドッジボール・ソフトボール大会



長兎路・湯崎子ども会 (ドッジボール優勝)

住吉子ども会 (ソフトボール優勝)

ひと昔前の釣れた会



わが地域(10)

仁古田地区

美たおし受殊なるる号ろ耳
しだ話一いける。うにあ
いいでそ眺て愛山右前過か入る
所たすれめ輝宕々側面ぎ?る医
院と。か一だい山が西にる。院
他自ともとたの並方はと緩県の
の分、し語山椎ぶの大急い道待
人の話かつ並の。遠きに下52合
か地にして花六景な水り号室
ら元参てた。居本盛月は水田坂線
見が加仁。当り初筑管地をで隣の
らそさ古に。旬波橋帶降通の会
れんせ田素朝の山ががりう会
てなて橋晴日新に延拡て方話
居にいの。らを緑連びが信だが

ももれ竿手あ料た月る水の池発なも人普もれて頃許あ川越放る然あと
の奉静るをでら、会五様に補一足る計登名仕るのは可る愛先え洪置人しつが昭まの草つの
と仕か心精に持酒い昼、日子浸強面は事上録も上ク作刈を地護達て水さも現た植和す人刈たか
に神想铭にじ支え時、此菅谷亮三郎られしのみ
れられ三郎の様な樂しまる
も真靴し池うと関わし一チ掃訪結が危流た
探れわ一つ日眼菰をたの。の係りくモ。エを問ば有陥れ
しるれ焼りをのを身真整環事部のなア近一始一れ志もを
の賑、そ大期奥岸に菰備境。署会つ一年ンめ竹、に心妨げ
親や大ば会しに辺付のに美更よ。たにはソた桑河呼さて
子か人一參て残にけ除始化にりと。依斜!。等川びれ
もさ達一加一る引胸去ま運動助しグリ面を初の敷か
見。は鯉費釣。上迄岸り動み成てル能も使め伐内け
ら釣土の無れ五げ泥辺、のに金法!率刈つの採に河を

り域で思た
りの堤あり
葉も戴事
農てなにい
が此川し
儘をる地桑
わの敷く
にす。でな
か地まも

《合同茶話会のご案内》

行先 日光市の「船村徹記念館」見学

平成29年11月1日・6日

《泣けた泣けた こらえ切れずに泣けたっけ》

皆様お久しぶりです。

今年の合同茶話会は笠

間に馴染みの深いあの名

曲を始めとし、日本人の

心を搖さぶるような曲を

数多く残した船村徹記念

館を栃木県日光市(今市)

に訪ねたいと思います。

昭和十九年十二月三十

一日以前にお生まれの七

十三歳以上の方が対象と

なります。

昨年同様、回覧板でご

案内いたしますので、お

見逃しのないようにお願

いいたします。

皆様の多数のご参加を

お待ちしております。

(上野)

Aグループ

平成29年11月1日(水)

仁古田東部・仁古田西部

石沢・湯崎・田向

岱長兎路・下長兎路

長兎路三区・東原

随分附本郷・随分附新田

柏井・旭丘・柏井団地

旭ヶ丘団地

グリーンウッド

Bグループ

平成29年11月6日(月)

住吉新宿・住吉本宿

旭団地・西脇・長野

睦団地・西原・西原住宅

住吉団地・みどりの団地



編集後記

年、東日本大震災から11月で6年半。
いまだに避難生活を送る方、生活再建
に見通しのたたない方が多数いること聞
かれることのありがたさに感謝。
(藤森)